
▲位于上海浦东陆家嘴的“珠联璧合”主题花坛（10月5日摄）。

◀首届中国国际进口博览会吉祥物“进宝”（9月30日摄）。

首届进博会倒计时一个月首届进博会倒计时一个月
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铁骨丹心的红军将领——蔡会文

前8月我国新设立外商投资企业4万多家，比去年同期翻一番

扩大开放持续发力 外商投资热度不减
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印度无视美威胁 俄导弹伊朗石油都要买

据新华社长沙10月6日电
（记者阳建）蔡会文，1908 年 11
月出生于湖南攸县。1926 年 3
月加入中国共产主义青年团，
同年夏转为中国共产党党员。

1927 年 2 月，蔡会文被选
入工农自卫军干部训练队学
习，马日事变后遭通缉转往武
汉，7月入武昌国民革命军第二
方面军总指挥部警卫团，任第1
营 1 连党代表。同年 9 月参加
湘赣边秋收起义，任工农革命
军第一军1师1团1营1连党代
表，参加开辟井冈山革命根据
地的斗争。后任中国工农红军
第四军第 31 团机枪连党代表、
教导队党代表。

1929 年 2 月，蔡会文率部
随红 4 军转战赣南闽西，不久
升任红 4 军第 3 总队第 1 支队
政委。1930 年 8 月任红 1 军团
第 3 军政委，与军长黄公略率

部参加中央革命根据地第一、
二、三次反“围剿”，第 3 军在第
一次反“围剿”中活捉张辉瓒，
毛泽东曾赋诗赞扬。

1932 年 1 月，蔡会文任江
西 军 区 政 治 部 主 任 ，同 年 10
月，任湘赣省军区总指挥、总政
委兼红 8 军政委。同时任中共
湘赣省委执行委员。1933 年
春，蔡会文与军长萧克指挥红
八军参加湘赣革命根据地第四
次反“围剿”作战，连战连捷。
同年 6 月，任红六军团 17 师政
委。1934 年任粤赣军区司令
员，10月中央红军主力长征前，
被任命为赣南省委委员、省军
区司令员，与项英、陈毅一起留
在中央苏区坚持斗争。

1936 年初，蔡会文在率部
转战途中与国民党军遭遇，伤
重被俘，被敌人残忍杀害，牺牲
时年仅28岁。

□新华社记者 于佳欣 陈炜伟

“今年我们将在中国新建两个研发
基地，立足中国为全球市场研发产品。”宝
马集团大中华区总裁高乐日前对记者说，

“我们看好中国这个市场的潜力和未来”。
像宝马一样，打算在中国扩大投资

的外资企业正在增多。就在国庆节前
一周，国务院常务会议再次发出了“实
施更加积极主动开放战略”的信号，部
署推动外商投资重大项目落地、鼓励扩
大外商投资范围、大力保护知识产权等
一系列开放措施，这无疑将为在华投资
的外企带来利好。

今年以来，尽管国际贸易投资环境
不确定性增多，但外商对中国投资热度
不减。无论是刚刚在天津举行的夏季
达沃斯论坛，还是在厦门举行的投洽
会，抑或是在安徽举行的中博会上，看
好中国发展前景，赞赏中国开放政策，
坚定对华投资信心，已成为越来越多与
会外资企业的共识。

最新的外商投资数据也折射出我
国吸引外资的向好态势。今年前8个月，
我国新设立外商投资企业 4 万多家，比
去年同期翻了一番；吸收外资额 5604.3
亿元，同比增长2.3％。其中，美国对华投
资同比增长 23.6％，“一带一路”沿线国
家对华投资同比增长26.3％。

外商对华投资的信心源于中国市
场的巨大潜力——

有着 13 亿多人口的全世界最大消
费市场，以及世界规模最大的中等收入
群体，这些无不成为外资企业来华“掘
金”的巨大动力。

思爱普（SAP）公司就是这样一家企
业。“在 SAP，我们把中国视为第二本土
市场。”思爱普首席执行官孟鼎铭告诉记
者，公司在中国有1.4万客户，通过合作，
这些客户产生了 9 万亿美元的价值，这
足以显示中国经济的力量和SAP规模。

外商对华投资的信心还源于中国
扩大开放的努力——

今年以来，中国一系列扩大开放的
重磅举措接连落地：发布新版外商投资
负面清单，大幅放开22个领域的外商投

资市场准入，加强知识产权保护，对国
内外企业加大减税降费力度⋯⋯开启

“加速度”的开放举措给外商投资者吃
下“定心丸”。

扩大开放，地方也在紧锣密鼓加快
部署。继北京印发全面深化改革、扩大对
外开放行动计划后，近期，上海、广东也相
继推出“扩大开放100条”“外资十条”修
订版，纷纷打造地方对外开放“新高地”。

面对稳中有变的环境，扩大开放的
政策对稳外资起到了积极作用。“稳外
资，关键是要稳定在华外企的信心。”商
务部研究院外国投资研究所副主任郝红
梅说，强化外企合法权益保护、营造更加
公平的竞争环境等措施，有针对性地解
决了外资企业的关切，有助于稳定预期。

在日前商务部召开的跨国公司座

谈会上，商务部部长钟山表示，今年中
国宣布的系列开放举措正在逐项落实，
今后中国开放力度会更大、水平会更
高，中国将继续加大知识产权保护力
度，为企业营造更好的营商环境。

日前中国发布的《中美经贸摩擦的
事实与中方立场白皮书》再次重申了中
国将坚定保护外商在华合法权益的立
场。白皮书从保护外国投资者合法权
益、创造平等竞争的市场环境、构建公
开透明的涉外法律体系等方面都释放
了明确信号。

其实，中国扩大开放、吸引外资的
政策并非为应对外部环境之变的权宜
之计，而是中国经济迈向高质量发展阶
段的必然选择。

经过40年改革开放的发展，中国吸
引外资已经从最初的引资转向更侧重
引技引智，从过去的靠优惠政策转向更
注重改善投资环境，从原来的以低端制
造业为主转向更偏重高科技、高效率企
业。更高水平的开放可以充分利用国
际国内两个市场、两种资源，促进内外
资企业更平衡发展。

中国国际经济交流中心首席研究
员张燕生说，面对新挑战、新变化，更要
将此作为扩大开放、深化改革的契机，
把中国经济真正推向高质量发展的新
阶段。 新华社北京10月6日电

本报讯（记者方素菊）买了
火车票去乘车，却发现印有自
己座位号的车厢根本没有出现
在站台，而且一下就少了 8 节
车厢。针对网友爆料 10 月 4 日
G6284 次 列 车 和 10 月 5 日
G6288 次列车在售票后临时

“减编”车厢一事，10 月 6 日，中
国铁路北京局集团有限公司进
行了回应。

10 月 5 日晚有网友爆料，
由邯郸东站始发、终点为天津
西的高铁G6288次列车发售了
1-16 车厢的座位，结果只有
1-8 车厢运营，9-16 车厢没有
发出。

乘客刘先生 5 日晚准备乘
坐 G6288 次列车。他说，他购
买的座位号在G6288次列车的
第 13 车厢。可当列车停稳后，
却发现这趟车只有 8 节车厢，
根本没有第13车厢。

10 月 4 日，由邯郸东站始
发、终点为秦皇岛的 G6284 次

列车也发生过类似情况。
中国铁路北京局集团有限

公司介绍，10 月 4 日，邯郸东与
秦 皇 岛 对 开 的 G6284/5 次 、
G6286/7 次和邯郸东至天津西
的 G6288 次列车，因重联动车
组中的一组发生故障，在当地无
备用动车的情况下，为确保安
全，铁路部门临时安排上述列车
短编组运行，目前经全力检修调
配，列车已恢复重联运行。

列车发生故障后，中国铁
路北京局集团有限公司启动应
急预案，及时通过车站广播宣
传、现场提示等方式，根据旅客
意愿组织改乘其他列车或进行
全额退票，由此给旅客带来的
不便，铁路部门深表歉意。

据了解，为满足旅客出行
需求，国庆假期，邯郸东和秦皇
岛 对 开 的 G6284/5、G6286/7
和邯郸东至天津西的G6288次
列车，由平日的短编组改为重
联长编组运行。

新华社布宜诺斯艾利斯 10 月 5 日电
2018 年二十国集团工商峰会（B20）5 日在
阿根廷布宜诺斯艾利斯落幕。对 B20 提
交的政策建议文件，中国工商界发表声明
表示坚决反对。

中国国际贸易促进委员会和 B20 中
国工商理事会分别代表中国工商界发表声
明指出，中国国际贸易促进委员会和中国
国际商会组织中国工商界积极参与 B20
进程，在各议题工作组提出了多项建设性
的意见和建议，就反对单边主义和贸易保
护主义、采取所有制中立原则对待各种所
有制企业、合理推进世贸组织改革等议题
表达了中方的立场和关切，反复与阿主办
方交涉，并提交了具体案文修改建议。

声明说，今年的 B20 政策建议文件罔
顾中国工商界的正当关切和合理诉求，片
面突出国有企业扭曲市场竞争等议题，案
文内容没有真实体现工商界实际讨论和政
策建议精神，也严重背离 B20 协商一致
原则。

声明说，中国工商界坚决反对以 B20
名义散发或发布未经共识的文件，坚决反
对以任何形式向二十国集团领导人提交该
政策建议文件。中国工商界呼吁 B20 采
纳中方意见建议，对有关政策建议文件的
内容作出实质调整。

B20是工商界参与全球经济治理的重
要平台，每年形成政策建议报告提交二十
国集团领导人。今年二十国集团领导人峰
会将于11月在布宜诺斯艾利斯举行。

综合新华社 10 月 6 日电 为期两
天的印俄第 19 次领导人年度峰会 5 日
在印度首都新德里落下帷幕。峰会期
间，印俄正式签署价值 50 多亿美元的
S-400 型防空导弹系统采购协议。此
外，两国还同意在能源、航天、经贸等领
域加强合作。

此次峰会后发表的联合声明表示，
印俄双方重申保持特惠战略伙伴关系，
认为这种关系“对全球的和平与稳定是
一个重要因素”。

印俄不顾美国警告签署 S-400 型
防空导弹系统采购协议是此次峰会的
最大看点。根据协议，印度将从俄罗斯
购买价值 54.3 亿美元的防空导弹系统，
并将在2020年年底前完成交付。

在俄总统普京访问印度前，美国警
告说，俄 S-400 型防空导弹系统是美国
制裁的“重点领域”，美国不排除将根据

《以制裁反击美国敌人法案》对印度进
行制裁。美国国务院发言人称：“我们敦
促所有盟友和合作伙伴放弃与俄罗斯
的交易，因为这些交易将引发制裁。”

除国防领域外，印俄还同意在能源
等多个领域加强合作。双方正在研究修

建一条从俄罗斯到印度的天然气管道
的可行性，并鼓励印度企业到俄罗斯联
合开采石油。

根据两国签署的谅解备忘录，俄还
将在载人航天领域与印度采取联合行
动，帮助印度完成其首个载人航天任
务，并为印度培训宇航员。

在经贸领域，双方表示今年将在俄罗
斯举行第一次战略经济对话会，到2025
年将双边投资额增加到300亿美元。

路透社报道，印度打算11月继续从
伊朗进口原油，数量可能达到900万桶。

美国政府今年5月退出伊朗核问题
全面协议，定于11月恢复对伊朗能源和
其他领域的制裁，伊朗原油买家面临制
裁连带影响。

一名石油行业人士告诉路透社记
者，预计印度方面 11 月将从伊朗进口
125万吨原油，即大约900万桶。

按照这名消息人士的说法，印度石
油公司将购买 600 万桶伊朗原油，印度
门格洛尔炼油和石油化工有限公司将
进口300万桶。

印度是伊朗原油第二大进口国。针
对美方制裁，印度外交部长苏什玛·斯瓦

拉杰 5 月 28 日说，印方只遵守联合国制
裁决议，而非其他国家施加的单边制裁。

美国国务卿迈克·蓬佩奥 9 月 6 日
访问印度，参加美印外交和防务“2+2”
会谈。一名要求不公开姓名的美国国务
院官员在会议开始前告诉美方随行记
者，美方要求印方彻底停止购买伊朗原
油，双方有“非常详细的对话”，是美方

“与印方对话的一部分”。

蓬佩奥会后告诉媒体记者，考虑给
予一些伊朗原油进口国以“宽限”，条
件是这些国家最终完全停止从伊朗进
口原油，否则仍将受到美方制裁的连
带影响。

一名不愿公开姓名的美方官员本
月 5 日说，美国政府正考虑“宽限”减少
进口伊朗原油的国家，“内部程序已走
完一半”。

新华社莫斯科10月5日电（记者李
奥）俄罗斯第一副总理兼财政部长西卢
安诺夫5日表示，俄罗斯愿与欧洲国家
展开合作，尝试用欧元来结算石油贸易。

西卢安诺夫在回答“俄罗斯24”新
闻频道关于是否会采用欧元结算石油
贸易的提问时说：“这需要双方共同商
定，俄方将会就此与伙伴方合作。”他表
示，俄方愿与欧洲合作，这是对美国制
裁的回应。

在采用非美元货币结算石油贸易

问题上，欧洲和俄罗斯存在共同利益。
欧盟委员会主席容克9月曾对欧洲议会
表示，欧盟将在今年出台计划提升欧元
国际地位。目前，欧盟每年只有2％的
能源进口自美国，但80％的能源进口账
单却用美元支付。

德国外交部长海科·马斯今年8月
撰文呼吁，建立一个新的在欧洲银行和
金融系统内进行结算的支付系统。西
卢安诺夫说，该系统将支持石油贸易结
算，俄方已准备好加入这一提议。

俄回应美制裁：愿用欧元结算石油贸易

中国工商界发表声明坚决反对
B
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政策建议文件

坐高铁发现车厢少了8节

中铁北京局回应原因并致歉

在中国的开放地标上海，中国国际进口博览会启幕进入
30天倒计时。

“中国开放的大门不会关闭，只会越开越大”“进口博览
会不是中国的独唱，而是各个国家的大合唱”⋯⋯全球首个
以进口为主题的博览会，见证中国推进新一轮高水平对外开
放的“接力赛”。 新华社发

（上接第一版）最具挑战的滑雪场之一。一
年多来，我们的高标准雪道、高速缆车已分
别由 35 条、3 条发展到 41 条、5 条。我们还
每年定期邀请国外教练对滑雪场的教练进
行培训，提升教练队伍的专业化水平。

崇礼区城乡规划局局长梁宝库——
越变越美的崇礼将惊艳世界

作为2022年冬奥会的举办地之一，这些
年，崇礼迎来了国内众多顶级的规划设计大
师，启动制定高标准的城区总体规划和各种
专项规划。有项目必设计，无设计不动工，
打造精品，不留遗憾。工作之余，梁宝库带
着我们踏访项目施工工地，体验一个个美妙
的设计作品——

你看，前面那个施工工地，塔吊挥舞臂
膀，工程车辆穿梭不停，正在做基础设施建
设的，是太子城冰雪小镇，这个项目主要为
冬奥场馆和周边雪场提供服务。它的不远
处就是太子城奥运村和高铁站，也在紧张建
设中。

前两年，崇礼主要是做各种规划，今年
正式进入冬奥场馆设施、基础配套设施的建

设阶段。今年以来，我每周都要去一些项目
施工工地转转，查看项目建设是不是严格按
照规划进行。

“崇礼的发展，不是利用办冬奥会再造
一个大城市，规划必须科学”“配套建设要有
自己的特色，体现中国元素、当地特点”⋯⋯
回想起一年多前，习总书记在2022年冬奥会
张家口赛区临时展馆沙盘前的一番话，抓住
了冬奥筹办工作的“牛鼻子”，为崇礼的发展
明确了定位、把正了方向。

之后，我们立即邀请清华大学技术团队
以及其他部门负责人，对全区旅游和城市人
口、建设用地、雪场和酒店规模等进行测算
和论证，调整了过去的工作思路、城市和产
业发展定位，并体现到各项规划中。

在我看来，太子城冰雪小镇建筑设计方
案应该是代表中国建筑界最高设计水平的
作品了，共有国内建筑领域 8 名院士、14 名
大师、35个一流设计单位参与设计。随着一
个个高水准的规划设计陆续落地，越变越美
的崇礼将惊艳世界。

崇礼区文化旅游广电新闻出版局
副局长梁丽芳——

冰雪运动带动全季旅游发展

冰雪赛事越来越高端，冰雪运动越来越
火，冰雪活动愈加丰富。抓崇礼旅游工作很
多年，对旅游产业发展知根知底的梁丽芳，
给我们讲述了崇礼旅游的新变化——

过去，外地游客来到崇礼，一般就到翠
云山看看景，然后就去沽源和张北了。但是
这些年，崇礼旅游尤其是冰雪旅游发展非
常快。

“崇礼就是崇礼”“赛区建设一定要找准
定位，就是建成滑雪旅游胜地，不要贪大求
全”⋯⋯在习总书记的重要讲话精神指引
下，崇礼找准定位，大力发展冰雪运动和冰
雪旅游。

这些年，崇礼冰雪赛事尤其是顶级冰雪
赛事明显多了。上个雪季，密苑云顶乐园
就举办了国际雪联自由式滑雪及单板滑雪

U 型场地世界杯比赛，这是该赛事首次在我
国举办。太舞滑雪场第二次举办了国际雪
联自由式滑雪雪上技巧世界杯比赛。即将
到来的新雪季，中国滑雪公开赛和中国青
少年滑雪大奖赛主要赛事也确定在崇礼
举办。

冰雪赛事蓬勃兴起，提升了滑雪场的知
名度，也吸引了更多的人群参与冰雪运动。
去城区转转，随处可见各种雪具店、滑雪学
校、冰雪体验馆，可以看出如今冰雪运动在
崇礼有多火。不过，现在游客还不多，等到
雪季一来，海内外的滑雪爱好者齐聚崇礼，
大街上车水马龙，酒店里经常订不到房。

冰雪运动专业性强，难度大，要求高。
为让更多人享受冰雪的乐趣，我们就将冰
雪运动与户外运动、地域特色文化结合起
来，组织酷雪音乐节、绕花表演、跨年狂欢
节 等 群 众 性 活 动 ，推 行 全 域 旅 游 、全 季
旅游。

9 月下旬，我参加了翠云山森林音乐
节。天很冷，人们参与热情却很高，短短两
天，就有 4000 多人参加。要在几年前，这种
活动哪会有这么多人啊。我发现，在冰雪运
动的带动下，崇礼的旅游氛围越来越浓了。

（上接第一版）提升城乡配送集约化、标准化、智
能化和绿色化水平。抓好物流标准化试点建
设，对石家庄、唐山试点进行跟踪核查和绩效评
价，督促邯郸、承德加快试点进度。

促进体验消费。支持石家庄、唐山、邯郸、
保定等市规范提升勒泰、万达、北国、苏宁、乐汇
城等大型商业综合体，支持各市及有条件的县

（市、区）改造提升购物中心和大型超市，完善配
套设施，优化业态布局，增设体验式消费店面。

促进绿色消费。完善激励政策，引导流通
企业增设绿色产品专区，优先采购绿色产品，不
断增加绿色有机食品供给，创建一批绿色商场

（超市）。
促进优质消费。我省将组织参加首届中国

国际进口博览会作为加强重点领域国际合作、
扩大对外交流、提升产业水平、促进消费升级、
推进我省供给侧结构性改革和经济转型发展的
新机遇、新平台。

促进放心消费。继续完善石家庄市、秦皇
岛市和安国市肉菜中药材流通追溯体系建设，
形成可持续运维管理机制，保障食品药品安
全。引导、鼓励消费者自觉购买可追溯绿色食
品，主动索证索票，使用二维码、手机 APP、查
询机等开展网上绿色食品质量查询。

塞北小城涌动“冰雪情”
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